
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00011            DEL  13/11/2014 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE MERCATINI NATALIZI DEL MUNICIPIO 5 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 13 del mese di novembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Angela Noviello  

 



 

A relazione del Presidente, Avv. Giovanni Moretti: 
 
La Giunta Comunale con delibera n. 595 del 23/10/2014 modificata con delibera n.624 del 
30/10/2014 ha approvato le direttive per l’ORGANIZZAZIONE DEI MERCATINI NATALIZI 
PRESSO I MUNICIPI DELLA CITTA' DI BARI, in considerazione della necessità di 
organizzare ed armonizzare gli eventi che si terranno su tutto il territorio della città di Bari, 
dal  06/12/2014 al 06/01/2015. 
E’ compito quindi dei Municipi individuare le aree, disciplinare lo svolgimento degli stessi e 
individuare i soggetti legittimati a partecipare alla manifestazione o i soggetti terzi a cui 
affidare l’organizzazione, come già previsto nell’art.30 (Mostre occasionali) del 
Regolamento comunale per le attività commerciali su area pubblica che recita: 
 “ 3. Qualora la Circoscrizione abbia istituito l’esposizione di propria iniziativa 
consentendovi l’accesso a soggetti singoli ed autonomi, di tale istituzione ne viene data 
notizia mediante pubblicazione al sito internet del Comune e nelle altre forme ritenute 
opportune dalla stessa Circoscrizione e, le assegnazioni delle occupazioni di suolo pubblico, 
sono effettuate secondo l’ordine di ricezione delle istanze; in ogni caso, considerata 
l’occasionalità dell’evento, non costituisce titolo di preferenza l’aver partecipato 
all’esposizione nelle precedenti edizioni; 
4. In occasione di tali eventi, è possibile o autorizzare singoli espositori oppure autorizzare 
un soggetto promotore che comunica alla Circoscrizione i partecipanti all’esposizione; nel 
corso di tali eventi è possibile effettuare la vendita dei soli beni esposti, che siano 
dichiarati in apposito elenco preventivamente esibito alla Circoscrizione organizzatrice, 
dalla stessa vidimato e tenuto presso il luogo di esposizione ove si effettua la vendita; 
5. Tali eventi non possono essere effettuati in prossimità alle sedi di mercato o fiera 
durante il periodo di svolgimento degli stessi”. 
 
La 1^ Commissione Consiliare circoscrizionale nella seduta del 15 Ottobre 2014 “per una 
migliore riuscita delle manifestazioni e al fine di valorizzare due punti strategici del 
territorio” ha individuato le aree per la collocazione dei  mercatini in: 

1. Palese – L.go Renna e Via V. Veneto 
2. S. Spirito – C.so Garibaldi (1° tratto fra via Napoli e via Massari) 
3. P.zza Capitaneo. 

 
L’ufficio Municipale ha predisposto apposito “Disciplinare dei mercatini di Natale” collocati 
nelle vie suddette (allegato A), sulla base delle prerichiamate linee di indirizzo approvate 
dalla Giunta Municipale e delle indicazioni della 1^ Commissione del Municipio 5 nelle 
sedute del 15/10, 23/10, 27/10, 30/10, 3/11, 4/11, 5/11, 6/11, 7/11 e 10/11. 
ed ha chiesto il parere tecnico, alla Polizia Municipale – IV Settore in merito all’impatto che 
l’esposizione avrebbe sulla viabilità, sicurezza e vigilanza dell’evento. 
La Polizia Municipale con nota prot.245793 dell’11/09/2014 ha espresso parere favorevole 
relativamente all’occupazione  delle aree Largo Renna e piazza Capitaneo in Palese e corso 
Garibaldi, tratto da via Napoli a via Massari in S.Spirito. Successivamente con nota 
prot.247437 del 6/11/2014  ha espresso parere favorevole in merito all’estensione 
dell’occupazione in Largo Renna che impegnerebbe via Vitt.Veneto, da via Palasciano a via 
Diaz.  (allegato B). 
Ritenuto di omettere il parere del Settore Giardini, in quanto l’occupazione riguarda aree 
pavimentate e limitata a breve periodo natalizio. 
Dato atto che la I Commissione del Municipio, in merito alla presente proposta, nella 
seduta dell’11/11/2014 ha espresso: parere favorevole 



 

 
Tanto premesso, 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

UDITA la relazione Presidente del Consiglio Circoscrizionale; 
VISTA la proposta di Istituzione dei MERCATINI NATALIZI e la Proposta di Disciplinare per 
il funzionamento dello stesso; 
VISTA la delibera di G.M. n. 595 del 23/10/14 e n.624 del 30/10/2014 
VISTO l’art.30 del Regolamento comunale per le attività commerciali su area pubblica; 
VISTO il parere favorevole espresso sulla proposta dalla 1^ Commissione Consiliare nella 
seduta dell’11 Novembre 2014; 
 
Dopo ampio dibattito, come da allegato resoconto 
 
 
 
 

D E L I B E R A 
 

1. ISTITUIRE il Mercatino di Natale dal 06/12/2014 al 06/01/2015 collocato in 
a) In Palese – L.go Renna e Via V. Veneto 
b) In S. Spirito – c.so Garibaldi (1° tratto fra via Napoli e via Massari) 
c) In Palese - P.zza Capitaneo; 

 
2. APPROVARE l’allegato Disciplinare per il funzionamento del Mercatino di Natale corredato delle 

planimetrie che definiscono gli spazi.; 
 

      3. DEMANDARE al Direttore la prosecuzione dell’iter amministrativo in osservanza del 
Disciplinare allegato al presente provvedimento. 
 
Con n……. voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n…. consiglieri 
presenti e votanti 
 
 



 

 
 

Con n.6 favorevol i  (Di  Siena,Lomoro,  Romano, De Stasio,  Di  Lauro, 
Moret t i )  espressi  per alzata di  mano, su n.10 consigl ier i  present i  e 
votant i  
Nessuno voto contrar io  
n.4 vot i  astenut i  (De Matteo,  Ranier i ,  Cassandra,Sasanel l i )   

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 

134 del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 
       Con n .6  vot i  favorevo l i  (D i  S iena,  Lomoro,  Romano,  De Stas io ,  D i  Lauro ,  Moret t i ) .   
       nessuno voto  cont rar io   
       n .  4  vo t i  as tenut i  (De Mat teo,  Ran ier i ,  Cassandra,  Sasane l l i ) .  
 

 
 

DELIBERA 
 
 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 
 

 
 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 12/11/2014 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 







AVVISO PUBBLICO 

PER L’ASSEGNAZIONE DEGLI SPAZI ESPOSITIVI NEL MERCATINO NATALIZIO  

in PALESE-L.GO RENNA 

in S. SPIRITO-C.SO GARIBALDI 

in PALESE-P.ZZA CAPITANEO 

Il Consiglio del Municipio 5 con delibera n. …… del …………. ha istituito per il periodo natalizio, i 
seguenti mercatini natalizi 

Il Mercatino natalizio in Palese presso L.go Renna 
Il Mercatino natalizio in Palese presso P.zza Capitaneo 
Il Mercatino natalizio in S. Spirito c.do Garibaldi 

nei giorni: 

6-7-8-13-14-19-20-21-22-23-24-25-26-27-28 dicembre 2015 
3-4-5-6 gennaio 2014  

Con il seguente orario di apertura previsto  
Sabato 6 e sabato 13 dicembre dalle ore 15,30 alle ore 22,00 
Gli altri giorni dalle ore 9,00 alle ore 22,00  

Nella medesima seduta consiliare il Municipio 5 ha approvato il Disciplinare dei mercatini natalizi 
(Allegato al presente avviso) con l’individuazione degli spazi da occupare riportati nelle planimetrie 
dei predetti siti. Il Disciplinare definisce: 

DIMENSIONI E CARATTERISTICHE DEGLI SPAZI ESPOSITIVI 
CARATTERISTICHE MERCEOLOGICHE DEI PRODOTTI DA ESPORRE 
REQUISITI E MODALITA’ DI ASSEGNAZIONE 
ONERI A CARICO DEGLI ESPOSITORI 
MODALITA’ DI UTILIZZO DEGLI SPAZI ESPOSITIVI 

Alla luce del predetto disciplinare: 

- sono ammessi a partecipare purché in regola con le vigenti normative fiscali, singoli soggetti 
(artigiani, espositori opere d’ingegno, commercianti) ovvero  promotori responsabili (anche 
Associazioni, Enti, Comitati etc.), in nome e per conto di un gruppo di espositori, già in 
possesso dell’elenco definitivo degli espositori previsti. 

- è consentito esporre solo ed esclusivamente addobbi natalizi, presepi e alberi di Natale, 
giocattoli, prodotti tipici pugliesi, dolciumi, cioccolato e suoi derivati, castagne e suoi derivati, 
artigianato a tema natalizio, accessori di abbigliamento artigianale e bigiotteria realizzati in 
loco, antiquariato di modico valore. 

- è consentita la vendita dei soli beni esposti e dichiarati, di volta in volta, in un apposito 
elenco preventivamente esibito al Municipio, e dallo stesso vidimato, e tenuto presso il luogo 
di esposizione ove si effettua la vendita. 

- il Municipio procederà alla selezione delle richieste, secondo l’ordine di ricezione delle 
istanze, fino alla concorrenza degli spazi espositivi disponibili. A tale selezione sarà data 
comunque precedenza ad soggetti promotori già in possesso dell’elenco definitivo degli 
espositori previsti con previsione di occupazione per il periodo massimo previsto e, 
nell’ordine, agli espositori opere d’ingegno, agli artigiani, e di seguito ai commercianti. 



Nel caso in cui per motivi imprevisti, cause di forza maggiore, non dipendenti dal Municipio, la 
manifestazione programmata non dovesse effettuarsi, le domande di partecipazione si 
intenderanno automaticamente annullate senza che gli espositori possano ricorrere contro il 
Municipio, a qualsiasi titolo o causa. 

Nel caso in cui la manifestazione, dopo l'avvenuta apertura, dovesse venire sospesa o interrotta a 
causa di eventi imprevisti (eventi meteorologici, atmosferici, pubblica incolumità), all'espositore 
non compete alcun diritto a reclamare danni o rimborsi per le spese sostenute per l’occupazione 
dell’area espositiva, per l'allestimento degli stand, per i costi organizzativi e per qualunque altra 
spesa sostenuta. 

L’espositore è responsabile di tutti i danni eventualmente causati, alle persone e alle cose, dagli 
allestimenti, dalle installazioni di impianti mobili elettrici, idrici etc., dai propri collaboratori e da 
quant’altro presente nello stand 

Gli interessati dovranno far pervenire richiesta in bollo, da redigersi sul modello fac-simile 
allegato al presente avviso (ovvero da ritirare presso gli Uffici Municipali o scaricabile dal sito 
internet istituzionale www.comune.bari.it) in busta chiusa su cui deve essere riportata all’esterno il 
mittente e, a secondo del mercatino a cui si vuol partecipare, la dicitura “Candidatura per il 
mercatino natalizio del Municipio 5 per l’Anno 2014, in Palese L.go Renna”  ovvero 
“Candidatura per il mercatino natalizio del Municipio 5 per l’Anno 2014, in Santo 
Spirito C.so Garibaldi” ovvero “Candidatura per il mercatino natalizio del Municipio 5 
per l’Anno 2014, in Palese P.zza Capitaneo”. 

La busta chiusa deve pervenire presso il Municipio 5, in P.zza G. Bellini, 1 - 70128 Palese 
entro e non oltre le ore 12,00 del 25/11/2014.  

La richiesta sottoscritta e compilata in ogni sua parte costituisce proposta irrevocabile per il 
richiedente e comporta l’accettazione del presente disciplinare.  

La richiesta deve essere corredata da: 

1) Atto costitutivo e Statuto (se Associazioni, Enti, Comitati, ecc.); 
2) FOTOCOPIA DEL DOCUMENTO D’IDENTITÀ, in corso di validità, della persona fisica, del/i 

rappresentante/i legale/i dell’ente, associazione o società; 

Se l’istanza è prodotta da un soggetto, in qualità di promotore responsabile, in nome e per conto 
di un gruppo di espositori, all’istanza dovrà essere allegata tutta la documentazione (carta identità, 
autocertificazione ecc.) relative a ciascun espositore. 

Le domande pervenute nei tempi e modi su riportati saranno esaminate e valutate dal Municipio 
che assegnerà gli spazi secondo i criteri stabiliti nel bando e nel disciplinare. Il Municipio 
conseguentemente adotterà il provvedimento di autorizzazione all’occupazione di suolo pubblico. 

Il richiedente è tenuto a fornire ogni altra documentazione che dovesse essergli richiesta per 
decidere sull’accoglimento della domanda e per accertare – in qualsiasi momento – il rispetto delle 
condizioni di partecipazione al mercatino. 

Palese,        

            F.TO IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 5 

            ING. VITO NITTI 

http://www.comune.bari.it/


ALLEGATO 

DISCIPLINARE DEI MERCATINI NATALIZI 2014 DEL MUNICIPIO 5 

Il Municipio 5 – Palese- S. Spirito – Catino – S.Pio, ai sensi della delibera di G. C. n. 595 del 
23/10/2014, così come modificata dalla delibera G.C. n.624 del 30/10/2014, e dell’art. 30 del 
Regolamento Comunale per le attività commerciali su area pubblica, ha istituito i seguenti i 
mercatini natalizi: 

a Palese in Largo Renna 
a S. Spirito primo tratto c.so Garibaldi tra via Napoli e via Massari 
a Palese P.zza Capitaneo 

nei giorni: 

6-7-8-13-14-19-20-21-22-23-24-25-26-27-28 dicembre 2015 
3-4-5-6 gennaio 2014  

In allegato sono riportate le planimetrie dei predetti siti con l’individuazione di massima degli spazi 
da occupare. 

DIMENSIONI E CARATTERISTICHE DEGLI SPAZI ESPOSITIVI 
I punti espositivi devono essere costituiti da strutture omogenee, di colore e misura uniforme con 
eventuali addobbi luminosi a luce bianca calda; i requisiti da soddisfare riguarderanno 
essenzialmente: 

a) Al fine di rispondere facilmente alle diverse esigenze espositive diversificate tra i possibili, 
diversi, settori merceologici (oggetti piccoli, medi o grandi), la capacità dei manufatti di 
comporsi secondo “unità minime” modulari: in lunghezza cm. 180, 240 e 300; in profondità 
(cm. 180, 240, 300), all’interno dei singoli spazi definiti nelle planimetrie allegate 

b) La struttura lignea di colore naturale e/o verniciata bianco-opaco o metallica verniciata di 
colore bianco-opaco, copertura a tenda impermeabile con n.2 falde o, per questioni di 
sicurezza statica e maggiore difesa dalle intemperie, in versione a “capriata” con falda rigida 
o telo superiore. Il colore dei teli di copertura (a tenda o rigidi che siano) dovrà essere 
prevalentemente di colore chiaro (biancotele/ekrù/canapa). E’ previsto l’utilizzo di materiali 
semplici, facilmente reperibili sul mercato, di fattura preferibilmente artigianale, tanto al fine 
di creare un mercatino avente caratteristiche mediterranee. 

c) Gli elementi di protezione e chiusura notturna potranno essere realizzati tramite pannelli di 
tamponamento lignei o metallici di tamponamento delle fronti o, in alternativa, tramite 
contenitori lignei o metallici ancorabili al suolo, sottoposti ai banchi espositivi. In tal caso le 
eventuali predisposizioni di ancoraggio al suolo dovranno essere preventivamente verificate 
ed espressamente autorizzate dall’Amm.ne al fine di evitare danni permanenti alle superfici 
occupate ( con particolare riferimento alle pavimentazioni in pietra). 

CARATTERISTICHE MERCEOLOGICHE DEI PRODOTTI DA ESPORRE 
1. Le merceologie praticate, devono essere circoscritte ad addobbi natalizi, presepi e alberi di 

Natale, giocattoli, prodotti tipici pugliesi, dolciumi, cioccolato e suoi derivati, castagne e 
suoi derivati, artigianato a tema natalizio, accessori di abbigliamento artigianale e 
bigiotteria realizzati in loco, antiquariato di modico valore. 

2. E’ consentita la vendita dei soli beni esposti e dichiarati in un apposito elenco 
preventivamente esibito al Municipio, e dallo stesso vidimato, e tenuto presso il luogo di 
esposizione ove si effettua la vendita; in caso di accertata infrazione le merci introdotte ed 
esposte abusivamente potranno essere rimosse a rischio e spese del titolare dello stand. 

3. Il Municipio si riserva di non ammettere i prodotti che non siano ritenuti attinenti alle 
categorie merceologiche ed alle caratteristiche della manifestazione. 

REQUISITI E MODALITA’ DI ASSEGNAZIONE 
a) Le piazzole saranno assegnate su istanze prodotte a seguito di avviso pubblico. 



b) Sono ammessi a partecipare singoli soggetti (artigiani, espositori opere d’ingegno, 
commercianti) o un soggetto promotore responsabile (Associazioni, Enti, Comitati etc.) già 
in possesso dell’elenco definitivo degli espositori previsti 

c) I commercianti dovranno essere in regola con le vigenti normative fiscali e contributive, 
muniti di autorizzazione Amministrativa per il commercio ambulante e regolarmente iscritti 
alla Camera di Commercio; gli artigiani iscritti alla Camera di Commercio, nei rispettivi 
registri; nel caso l’esposizione riguardi opere di ingegno i partecipanti devono produrre 
un’autocertificazione attestante che le opere esposte e nel caso commercializzate, siano 
state realizzate dagli stessi.  

d) La domanda di partecipazione deve essere compilata su modulo allegato al presente 
disciplinare (Allegato 4). 

e) La presentazione della domanda di partecipazione costituisce proposta irrevocabile per il 
richiedente e comporta l’accettazione del presente disciplinare. 

f) Il Municipio procederà alla selezione delle richieste, secondo l’ordine di ricezione delle 
istanze, fino alla concorrenza degli spazi espositivi disponibili ed a tale selezione hanno 
comunque la precedenza i soggetti promotori già in possesso dell’elenco definitivo 
degli espositori rappresentati, con previsione di occupazione per il periodo massimo 
previsto e, nell’ordine, agli espositori opere d’ingegno, agli artigiani, e di seguito ai 
commercianti. 

g) Saranno esaminate le domande pervenute fuori termine solo ed esclusivamente in caso di 
mancata copertura degli spazi espositivi disponibili. 

 
ONERI A CARICO DEGLI ESPOSITORI 

a) La concessione dell’area è assoggettata a TOSAP da assolversi presso l’AIPA S.p.A. di 
Bari. 

b) Restano a carico dell’espositore tutte le spese inerenti la concessione (marche da bollo, 
luce, assicurazioni varie, pulizia, arredamento, ecc.). E’ fatto obbligo agli espositori di 
depositare presso l’AMIU una cauzione proporzionata al servizio di pulizia da 
svolgere, concluso il Mercatino ed eseguita l’attività di pulizia l’espositore 
/promotore constaterà in contradditorio con un rappresentante dell’AMIU il 
ripristino dello stato dei luoghi. 

c) L’espositore è responsabile di tutti i danni eventualmente causati, alle persone e alle cose, 
dagli allestimenti, dalle installazioni di impianti mobili elettrici, idrici etc., dai propri 
collaboratori e da quant’altro presente nello stand 

d) Agli espositori e fatto obbligo di acquisire la disponibilità all’uso dei servizi 
igienici da parte di pubblici esercizi in zone limitrofe al mercatino  

e) E’ fatto obbligo agli espositori di acquisire, ove previsto, opportuna certificazione a firma di 
tecnico abilitato relativa al corretto montaggio, all’idoneità statica delle strutture allestite e 
la dichiarazione di esecuzione a regola d’arte degli impianti elettrici installati, nonché 
l’approntamento e l’idoneità dei mezzi antincendio in conformità alle norme di Legge da 
esibire in caso di richiesta da parte degli Organi di controllo 

f) Non è ammessa la cessione totale o parziale, anche gratuita, dello spazio assegnato. 
g) Nel caso in cui per motivi imprevisti, cause di forza maggiore, non dipendenti dal Municipio,  

la manifestazione programmata non dovesse o non potesse effettuarsi, le domande di 
partecipazione si intenderanno automaticamente annullate senza che gli espositori possano 
ricorrere contro la Circoscrizione, a qualsiasi titolo o causa. 

h) Nel caso in cui la manifestazione, dopo l'avvenuta apertura, dovesse venire sospesa o 
interrotta a causa di eventi imprevisti (eventi meteorologici, atmosferici, pubblica 
incolumità), all'espositore non compete alcun diritto a reclamare danni o rimborsi per le 
spese sostenute per l’occupazione dell’area espositiva, per l'allestimento degli stand, per i 
costi organizzativi e per qualunque altra spesa sostenuta. 

i) Chi dopo aver sottoscritto la domanda non potesse prendere parte alla manifestazione è 
obbligato a darne comunicazione per iscritto almeno 5 giorni prima dell’apertura, 



indicandone e documentandone i motivi. 
j) Qualora la comunicazione di mancata partecipazione avvenga non per iscritto o fuori del 

termine, il rinunciante è comunque tenuto al pagamento della TOSAP e dell’imposta di bollo 
sul provvedimento di concessione. 

MODALITA’ DI UTILIZZO DEGLI SPAZI ESPOSITIVI 
1. L’orario di apertura previsto per il Mercatino è il seguente: 

a. Sabato 6 e sabato 13 dicembre dalle ore 15,30 alle ore 22,00 
b. Gli altri giorni dalle ore 9,00 alle ore 22,00  

2. Gli spazi espositivi dovranno essere aperti con la presenza dell’espositore o di un suo 
incaricato per tutto l’orario previsto. Il Municipio declina ogni responsabilità derivante 
dall’inosservanza di tale diposizione e/o per furti eventualmente subiti, e si riserva di 
revocare il provvedimento di occupazione e di non ammettere alle edizioni successive gli 
espositori che incorrano in tale inadempienza. 

3. Il titolare dell’occupazione dovrà essere munito del provvedimento in bollo di concessione 
occupazione suolo pubblico, rilasciato dal Municipio con l’indicazione delle generalità 
dell’espositore e della postazione assegnata; dell’elenco beni esposti preventivamente 
esibito al Municipio e dallo stesso vidimato; della documentazione attestante i requisiti e le 
autocertificazioni richieste nel presente disciplinare e dall’avviso pubblico. 

4. In caso di accertata infrazione le merci introdotte ed esposte abusivamente potranno 
essere rimosse a rischio e spese del titolare dello stand.  

5. E’ fatto obbligo all’espositore di esporre il prezzo o l’elenco dei prezzi visibile di ogni 
articolo. 

6. L’allestimento della parte interna ed esterna dei gazebo deve essere realizzata con 
particolare attenzione all’immagine e al tema della manifestazione. 

7. I gazebi dovranno essere addobbati a cura del richiedente e completati con l’esposizione 
della merce in modo da essere pronti  ½ ora prima dell’apertura stabilita per il mercatino; e 
dovrà essere chiuso 5 minuti dopo l’orario previsto, salvo diverse disposizioni comunicate 
entro l’orario fissato per la chiusura. 

8. E’ fatto obbligo all’espositore di riconsegnare lo spazio espositivo nello stato in cui lo ha 
ricevuto. 

9. Non è ammessa la subconcessione totale o parziale, anche gratuita, del posto assegnato. 



 



 



 

 



Marca da bollo (€. 16,00) da apporre ALLEGATO 4: fac-simile richiesta 

nel caso di accoglimento dell’istanza.  

Al Municipio 5 
Palese – S. Spirito-San Pio - Catino 
P.zza G. Bellini, 1 - Palese 

 
OGGETTO:  Richiesta di concessione di suolo pubblico dal 6 dicembre 2014 al 6 gennaio 2015 per il  

 (barrare la voce che interessa) 

 Mercatino natalizio in Palese presso L.go Renna 

 Mercatino natalizio in Palese presso P.zza Capitaneo 

 Mercatino natalizio in S. Spirito c.do Garibaldi 

Il sottoscritto__________________________________ Nato a________________________ il____________ 

residente a______________________ cap__________ via_________________________________________ 

nc____ Tel______________ FAX______________ Cell________________ E_mail _____________________ 

Codice fiscale_______________________________ partita IVA___________________________ 

In qualità di: 
 

 Promotore responsabile/Legale rappresentante dell’Associazione 
________________________________________________________ residente / con sede in 
__________________________ via ________________________________ n. _____ in nome e 
per conto di un gruppo di espositori 
 

 artigiano iscritto al registro imprese C.C.I.A. di _______________________ al n°__________ per 
la produzione e vendita dei seguenti prodotti in elenco allegati; 
 

 operatore del proprio ingegno ai sensi dell’art.4 comma 2 punto h del D.lgs.114/98 e s.m.i. per 
la vendita dei seguenti prodotti in elenco allegati; 
 

 Hobbysta / collezionista che svolge attività di vendita occasionale (e di non essere in possesso di 
Partita Iva per la categoria dei prodotti venduti) per la vendita dei prodotti in elenco allegati; 
 

 Commerciante iscritto al registro imprese C.C.I.A. di _________________ al n°__________ e di 
essere titolare di autorizzazione amministrativa per il commercio su area pubblica n. _________ 
rilasciata dal Comune di _______________________________per la produzione e vendita dei 
prodotti in elenco allegati; 

 
CHIEDE 

 
La concessione di occupazione di n. _______ piazzola/e al Mercatino natalizio indicato in epigrafe  
 
All’uopo, il sottoscritto, consapevole che in caso di dichiarazioni mendaci, la falsità negli atti e l’uso di atti 
falsi comportano l’applicazione delle sanzioni penali richiamate dall’art. 76 DPR. 445/200, sotto la propria 
responsabilità     

DICHIARA 
 

 Di aver letto e voler rispettare le disposizioni di cui al Disciplinare e all’Avviso Pubblico sui Mercatini 
natalizi di cui alla delibera di Consiglio del Municipio 5 n. ______ del ____________ 

 Di rispettare l’interesse dei terzi; 
 Di obbligarsi a riparare tutti i danni derivanti dall’occupazione e/o dai depositi permessi; 
 Di obbligarsi a riconsegnare lo spazio espositivo nello stato in cui lo ha trovato; 
 Di esonerare l’Amministrazione Comunale da ogni responsabilità giuridica, fiscale, amministrativa, civile e 

penale relativa ad eventuali comportamenti illeciti tenuti prima, durante e dopo lo svolgimento della 
occupazione; 

 Di essere a conoscenza che qualora l'attività fosse di carattere commerciale il sottoscritto deve 



adempiere a tutte le normative in materia di commercio, fiscali, igienico sanitarie etc., 
 Di essere in possesso dei requisiti morali previsti dall’art. 5 co.2 e 4 del D.Lgs. 114/98; 
 Di essere a conoscenza che di volta in volta, all’apertura del mercato, devo essere in possesso di copia 

dell’elenco contenente l’indicazione dei beni, vidimato dalla Circoscrizione, che intendo porre in vendita; 
 Di essere a conoscenza che la graduatoria degli ammessi, con l’indicazione del posteggio assegnato, 

sarà pubblicato/affisso 10 giorni prima della data del mercato presso la Circoscrizione; 
 Di essere nella seguente condizione: 

 
 PER I VENDITORI OCCASIONALI: 

 Di non essere iscritto in nessuno dei registri, obbligatori per gli imprenditori commerciali 
professionali, presso nessuna Camera di Commercio del territorio italiano in relazione 
agli articoli trattati; pertanto di non esercitare l’attività del commercio al dettaglio di 
detti articoli in forma professionale, bensì di praticarla in modo sporadico (commercio 
occasionale), non sottoponibile quindi alla disciplina commerciale contenuta nel D.Lgs. 
114/98 il quale, viceversa regola le attività di commercio in forma professionale e 
continuativa; 

 Di non esporre e di non porre in vendita prodotti che non siano il risultato e l’opera 
della propria creatività ed ingegno (hobbies), così come consentito all’art. 4 co. 2 del 
D.Lgs. 114/98; 
 

 PER GLI ARTIGIANI: 
 Di essere iscritto nel Registro delle Imprese n……………….. presso la Camera di 

Commercio di ………………………. in qualità di artigiano che esercita per mestiere la 
produzione di oggettistica in forma itinerante su area pubblica e di porre in vendita, 
pertanto, esclusivamente gli articoli prodotti con tale modalità (ex art. 121 del Testo 
Unico delle Leggi di Pubblica Sicurezza – TULPS); 
 

 PER I COMMERCIANTI: 
 Di essere regolarmente iscritto nel Registro delle Imprese n……………….. presso la 

Camera di Commercio di ……………… e di essere in possesso di Autorizzazione 
Amministrativa per il commercio itinerante su area pubblica  rilasciata dal Comune di 
Bari il………………… (art. 28 D.Lvo 114/98) 

 

DICHIARA INOLTRE 

 

Di conoscere ai fini delle responsabilità civili e penali, i seguenti il Disciplinare dei mercatini natalizi con 
particolare riferimento alle norme riguardo le DIMENSIONI E CARATTERISTICHE DEGLI SPAZI 
ESPOSITIVI, le CARATTERISTICHE MERCEOLOGICHE DEI PRODOTTI DA ESPORRE, i REQUISITI 
E LE MODALITA’ DI ASSEGNAZIONE, gli ONERI A CARICO DEGLI ESPOSITORI, le MODALITA’ DI 
UTILIZZO DEGLI SPAZI ESPOSITIVI 

ALLEGA 

 Copia del documento di identità;  
 In caso di promotore: elenco dei nominativi degli addetti alla vendita con relative copie documento 

di identità e autocertificazione; 
 In caso di Associazione, Ente ecc.: Atto costitutivo e Statuto; 
 Elenco dei beni da porre in esposizione e/o vendita;  

Restando a disposizione per eventuali ulteriori chiarimenti e/o integrazioni, si porgono distinti saluti.  
 
 
_______________________ lì___________________  
(luogo) (data)  
       Firma__________________________________ 

 

INFORMATIVA AI SENSI DELL’ART. 13 DEL D. LGS. 30 GIUGNO 2003 N. 196 
(CODICE IN MATERIA DI PROTEZIONE DEI DATI PERSONALI) 

 
Gentile utente, desideriamo informarLa che il D. Lgs. 30 giugno 2003 n.196 “Codice in materia di protezione dei dati personali” 



prevede la tutela delle persone e di altri soggetti in relazione al trattamento dei dati personali. 
Secondo la norma suindicata, tale trattamento sarà improntato ai principi di correttezza, liceità e trasparenza e di tutela della Sua 
riservatezza e dei Suoi diritti. 
In applicazione dell’art. 13 del D. Lgs. n.196/2003, pertanto, Le forniamo le seguenti informazioni: 
Finalità del trattamento dei dati: Il trattamento è diretto all’espletamento da parte della Circoscrizione di funzioni istituzionali in virtù di 

compiti attribuiti dalla legge e dai regolamenti; 
Modalità del trattamento: Il trattamento sarà effettuato con modalità cartacee, e/o informatiche e/o telematiche, attraverso operazioni 

o complessi di operazioni concernenti la raccolta, la registrazione, l’organizzazione, la conservazione, la consultazione, l’elaborazione, la 
selezione, l’estrazione, il raffronto, l’utilizzo, l’interconnessione, la comunicazione e la diffusione di dati di cui all’art. 4 del D. Lgs.196/03; 
Conferimento dei dati: E’ obbligatorio per i procedimenti amministrativi, come onere per l’interessato che voglia ottenere un 

provvedimento; 
Rifiuto di conferire i dati: L’eventuale rifiuto da parte dell’interessato di conferire i dati richiesti e/o contenuti nella modulistica 

comporta il mancato rilascio del provvedimento richiesto e l’impossibilità di evadere la pratica od ottenere l’effetto previsto dalla legge 
e/o da regolamento; 
Comunicazione dei dati: I dati acquisiti possono essere comunicati o diffusi, anche per via telematica, ad altri soggetti pubblici per lo 

svolgimento di funzioni istituzionali, nei casi e nei modi previsti dalla legge e/o dai regolamenti. Resta peraltro fermo quanto previsto 
dall’art. 59 del D. Lgs. 196/2003 sull’accesso ai documenti amministrativi contenenti dati personali come disciplinato dalla L. 241/90 e 
successive modifiche ed integrazioni, anche per quanto concerne i dati sensibili e giudiziari; 
Diritti dell’interessato: All’interessato vengono riconosciuti i diritti di cui all’art. 7 del citato codice ed in particolare il diritto di accedere 

ai propri dati personali, di chiederne la rettifica, l’aggiornamento e la cancellazione se incompleti, erronei o raccolti in violazione di 
legge, nonché di opporsi al trattamento per motivi legittimi; 
Titolari e Responsabili del trattamento: Il Titolare del trattamento dei dati è il Comune di Bari. Il Responsabile del trattamento dei 

dati è il Direttore della Circoscrizione. 
Fonti di riferimento per il trattamento dei dati sensibili e giudiziari: Ai sensi degli artt. 21, c.1 e 22, c. 2 e 3 del D. Lgs. 196/2003, 

gli Uffici della Circoscrizione effettuano il trattamento dei dati sensibili e giudiziari indispensabili per svolgere attività istituzionali sulla 
base della normativa indicata nei singoli moduli di domanda o di comunicazione. 

 

Per accettazione  

Data______________        

Firma del titolare o legale rappresentante 

 (N.B. Va allegata copia del documento di riconoscimento) 

 



Punto n.2 (due):  
-  Ist i tuzione mercat in i  Natal iz i  del  Municipio V;  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Passiamo a esaminare i l  secondo 
punto al l 'ordine del  giorno, r iguardante  
l ' is t i tuzione mercat in i  Natal iz i  del  Municipio V.  Cortesemente,  chiedo a un 
Consigl iere o al  Presidente del la Commissione,  di  i l lustrare come si  è pervenut i  
a l la decis ione.. .  Al la proposta di  del ibera. Prego consigl iere Romano.  
Parla Romano (P.D.) :  A r iguardo, per quanto r iguarda l ' is t i tuzione dei  mercat in i  
d i  Natale,  la pr ima Commissione, dopo aver fat to del le considerazioni  e del le 
buone e ot t ime valutazioni ,  su quanto r iguarda.. .  Su tut to i l  terr i tor io dove 
andranno quest i  s i t i . . .  Abbiamo r i tenuto opportuno, anzi ,  con parere favorevole. . .  
Fare quest i  mercat in i  in largo Renna,  a Santo Spir i to i l  pr imo trat to,  su Corso 
Garibaldi ,  v ia Napol i  e via Massari ,  e a Palese in piazza Capitano. Elenco anche 
nei  giorni  6 -  7 -  8 -  13 -  14 -  19 -20 -  21 -  22 -  23 -  24 -  25 -  26 -  27 -  28 
dicembre 2014,  e 3 -  4 -  5 -  6 gennaio 2015.  Prat icamente, v isto che, secondo i l  
mio punto di  v ista e del la I I  Commissione, s iamo in una fase sper imentale. . .  
Dico,  quanto abbiamo fat to,  e quanto abbiamo valutato,  dobbiamo solo 
aspettarci  una buona r iusci ta,  perché comunque.. .  D'al t ronde ci  hanno chiesto 
at traverso la del ibera 595, di  ubicar l i  dove ci  fosse al ta densi tà commerciale,  e 
dove noi  comunque conosciamo, abbiamo visto e r iscontrato,  che quest i  s i t i  
sono ad al ta densi tà commerciale.  Sia largo Renna.. .  Santo Spir i to un po'  
meno.. .  Piazza Capi tano. . .  Però.. .  Comunque piazza Capitano, suggest ivamente 
è un bel  posto,  dove poter fare una bel la r iusci ta.  Quindi ,  detto questo,  
auguriamoci una bel la e buona cosa. Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere Romano. Ci  sono 
al t r i  intervent i? Prego consig l iere Sasanel l i .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Secondo me questo è uno sbagl io!  Io sono convinto  che 
questo sarà un f lop! Non sono d'accordo  su largo Renna, per la quest ione dei  
bus, auto,  ecc. Non c 'è viabi l i tà!  Ero favorevole a farne uno su P alese, visto e 
considerato che a Santo Spir i to,  c 'è l 'amico Campobasso, che fa le sagre, farà la 
sagra anche i l  29! Ne fai  una a Palese! La facciamo una a piazza Capitano!  
Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consig l iere Sasanel l i .  Preg o 
consigl iere Di  Siena.  
Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Al lora,  io  volevo fugare un po'  d i  dubbi ,  
perché ho sent i to tante cose r iguardo l ' is t i tuzione di  quest i  mercat in i  Natale.  
Pr ima di  tut to,  non sono d'accordo su quanto d iceva i l  consigl iere Sasanel l i ,  
perché non vedo per quale mot ivo, avremmo dovuto individuare Palese come 
si to per ospi tare i  mercat in i  d i  Natale,  e Santo Spir i to no! Non ne capisco la 
ragione.. .  (****)  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Forse non mi sono spiegato!  Campobasso ne fa due o t re 
di  quest i  mercat in i !  
Parla Di  Siena (Decaro Sindaco) :  Consigl iere fammi completare cortesemente.  
I l  fat to che i l  comitato sagre faccia dei  mercat in i ,  a noi  in teressa re lat ivamente,  
questo è un'operazione predisposta dal l 'assessorato al  commercio del  Comune 
di  Bar i ,  che ha previsto un qualcosa che in questa c i t tà,  soprattut to nel le 
per i fer ie,  non è mai stata fat ta!  Perché noi ,  abbiamo una programmazione che 
prevede del le caset te tut te ugual i ,  del le precise indicazioni  merceologiche,  sui  
prodott i  che potranno essere commercial izzat i  a l l ' interno dei  mercat in i .  Cosa che 
ovviamente, i l  comitato sagre non può garant i re.  Ecco perché.. .  Qui  nessuno è 
voluto andare contro chicchessia,  tant 'è vero che la nostra Commissione si  è 
spesa att ivamente, per consent i re al  comitat o sagre di  avere un al t ro spazio,  che 
e al t ret tanto bel lo è idoneo r ispetto Corso Garibaldi . . .  (****)  Perdonami De 
Matteo, io ho capi to che avremmo, secondo i l  consigl iere Sasanel l i ,  avremmo 
potuto fare in maniera diversa, ma siccome per noi ,  i  terr i tor i  v anno trat tat i  tut t i  
a l la stessa maniera,  r i tengo giusto quel lo che la Commissione ha deciso. In  



aggiunta a questo, volevo sof fermarmi at t imo su quanto ascol tato al  te legiornale,  
al  Tg Norba di  ier i ,  in cui  hanno fat to un serviz io propr io su questa v icenda dei  
mercat i  Natal iz i .  I l  serviz io,  ovviamente con tut t i  dubbi  del  caso, per quanto 
r iguarda not iz ie r iportate da organi  di  stampa, sostanzialmente ha affermato che 
sul  terr i tor io c 'è una polemica montante, perché l 'opposiz ione.. .  "ambasciator 
non porta pena",  lo  dice i l  serviz io,  l 'opposiz ione sarebbe for temente contrar ia 
al l 'ubicazione in largo Renna dei  mercat in i  d i  Natale.  (****)  L'ha addetto i l  Tg 
Norba! Se vuole lo ascol t iamo adesso i l  serviz io!  Ho r ipetuto,  "ambasciator non 
porta pena",  io non ho accusato nessuno,  consigl iere Ranier i !  (****)  Sto 
r iportando quel lo che ha detto un telegiornale di  carattere regionale.  Se non mi  
credete, adesso lo ascol t iamo i l  serviz io. . .  (****)  Per car i tà!  Prendetevela con i l  
Tg Norba!  Non è colpa mia se loro r iportano d eterminate af fermazioni !  I l  punto 
comunque è, noi  quando abbiamo indiv iduato i l  s i to di  largo Renna, lo abbiamo 
individuato sul la scorta,  come ha detto precedentemente i l  Presidente di  
Commissione, perché nel le l inee d ' indi r izzo del l 'assessorato,  era speci f icato che 
l 'ubicazione dei  mercat in i  Natal iz i ,  dovessero essere fat te l ì  dove ci  sono.. .  C'è  
un'elevata concentrazione di  at t iv i tà commercial i .  Ora, qualcuno ha ben pensato 
di  d ire in giro,  che i  commerciant i  del la zona, sarebbero fortemente contrar i  a l le  
ist i tuzioni . . .  (****)  Hanno intervistato c inque commerciant i  d i  largo Renna e tut t i  
e c inque hanno det to:  s iamo fel ic issimi  di  ospi tare i  mercat in i  d i  Natale,  perché 
è un'opportuni tà,  v isto che in questo terr i tor io non si  fa mai niente.  Quindi ,  
anziché schiacciarc i  I  p iedi  da sol i ,  accogl iamo tut t i  con grande gioia,  i l  fat to che 
i l  Comune di  Bar i  abbia deciso di  invest i re anche dei  denari  sul le per i fer ie,  per 
far vivere i l  Natale in sereni tà a tut t i  quel l i  che  in questo per iodo di  cr is i ,  non 
avranno un Natale fel ic issimo, e auguriamoci che la mani festazione vada bene.  
Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere Di Siena.  A 
proposi to di  Telenorba, l 'a l t ra matt ina, che poi  è coinciso con l 'ar t icolo del la 
gazzetta,  in cui  s i  faceva r i fer imento a un intervento del  consigl iere De Matteo.. .  
Infat t i  io mi sono sottrat to. . .  Mi volevano intervistare e al la giornal ista le dissi :  
non vogl io al imentare nessuna polemica, non vogl io r i lasciare nessuna 
un' intervis ta,  anche perché, con i l  Consigl ie re abbiamo chiar i to gl i  aspett i  che 
erano stat i  ogget to non di  polemica, ma di  d iscussione paci f ica e tranqui l la ,  che 
sono stat i  d ipanat i ,  per cui  r i tengo, d i  non r i lasciare intervista a Telenorba.  
Al imenterei  una polemica che non esiste.  Ho r inviato al  mi t tente la cosa ed è 
caduta l ì .  Poi . . .  
Parla Di  Siena (Decaro Sindaco) :  Presidente, i l  problema non esiste!  I  
commerciant i  hanno det to che sono tut t i  fe l ic issimi!   
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Consigl iere,  sono convinto che 
anche gl i  amici  del  centrodestra,  non vogl iano assolutamente che vada.. .  Ne 
andrebbe i l  buon nome del  Municipio,  d i  questo sono convint issimo.  
Parla Di  Siena (Decaro Sindaco) :  Presidente, ho solo  
r iportato quanto appreso da un telegiornale autorevole.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  L 'opinione del  consigl iere Sasanel l i ,  
in ordine al la quest ione del l 'opportuni tà. . .  però, avevamo fat to,  sono state fat te 
del le valutazioni ,  ovviamente è legi t t ima la r ichiesta del  consigl iere Sasanel l i .  
Prego consigl iere De Matteo.  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Innanzi  tut ta l 'opportuni tà che viene 
dal la data dal l 'Amministrazione del  Comune di  Bar i  a l  Municipio V, uni tamente 
agl i  a l t r i  Munic ipi  del la c i t tà di  Bar i ,  è s icuramente un'opportuni tà vi r tuosa. Cioè,  
a noi  fa piacere che i l  Comune di  Bar i  s i  r icordi  che esiste questa per i fer ia,  cosi  
come l 'hanno considerata ul t imamente in un' intervista,  questa per i fer ia v iene 
considerata.  Al lora,  at tenzione, i l  problema ser io,  ef fet t ivamente è questo, 
guardate tut ta questa polemica secondo me è nata da un punto pr incipale,  c ioè 
dal la pr ima del ibera di  questa Commissione, che è la Commissione presieduta 
da Romano. Perché, a mio avviso, caro Presidente, noi  nel la r iunione del  15 



ottobre,  è stata portata questa considerazione dei  mercat in i ,  questa opportuni tà,  
in maniera assolutamente fret to losa. Perché f ret tolosa, perché è questa fret ta 
che ha ingenerato confusione, in quanto, non perché non era presente i l  
consigl iere De Matteo,  non per questo, ma perché probabi lmente già nel la 
r iunione de l  15 ot tobre,  sarebbe stato mol to più opportuno, un approfondimento 
innanzi tut to del la r ichiesta che c 'è stata fat ta dal l 'Amministrazione Comunale.  
Invece io ho let to la del ibera del la Commissione e ho visto. . .  Che è stata portata 
con tut ta f ret ta questa cosa, nel  tentat ivo di  fare giungere a un' individuazione di  
post i ,  dove al locare i  mercat in i ,  possib i lmente, ho let to,  uno a Palese e l 'a l t ro a 
Santo Spir i to,  a che questa del iberazione,  che poi  era un' indicazione del la 
Commissione,  doveva andare.. .  Presidente,  mi segua in questo ragionamento!  
Perché poi ,  potrebbe sembrare che si  vogl ia fare del la polemica, ma non è 
assolutamente vero!  . . .Questa indicazione, questa proposta del la Commissione,  
andasse immediatamente portato al l 'a t tenzione del l 'assessore Palon e, af f inché 
potesse essere inser i ta in una del ibera.. .  Che è avvenuta i l  30 ot tobre 2014. 
Attenzione, i l  problema è ser io a questo punto,  io dico a l la f ine due cose, che 
innanzi tut to la f ret ta come sempre fanno i  f ig l i  cechi !  E ovviamente, io sono 
convinto  che la saggezza dei  nostr i  padr i ,  degl i  ant ichi ,  d i f f ic i lmente s i  
sbagl iavano. Vi  dico perché la f ret ta fa i  f ig l i  c iechi !  E la seconda cosa è che a 
mio avviso, questo è accaduto dopo, avete notato che ho fat to anche una let tera 
al  presidente Morett i ,  io non penso che è i l  Presidente del la Commissione, nel la 
persona di  Tommaso Romano, potesse fare una let tera così urgente 
al l 'assessore Palone, per dire che la Commissione ha del iberato questo. Tra 
l 'a l t ro,  non era neanche in una condiz ione di  p lenar ietà!  Io  posso capire la 
Commissione.. .  Tut t i  e c inque gl i  e lement i . . .  E va bene, port iamola avant i !  Io ho 
sempre avuto l ' impressione che a eserci tare la potestà di  garanzia 
del l 'Amministrazione Municipale del  V Municipio,  dovrebbe essere i l  Presidente 
del  Munic ip io,  non i l  Presidente del la Commissione! Quando mi sono visto 
arr ivare v ia mai l  due indicazioni ,  uno quel lo del la Commissione, e uno del  
Presidente del la Commissione che scr ive diret tamente al l 'assessore.. .  Io 
onestamente ho pensato di  essere in un'al t ra r epubbl ica, non in I ta l ia!  E questa 
cosa mi ha un pochett ino sconvol to.  Perché dico che la f ret ta fa i  f ig l i  cechi? 
Perché i l  problema è molto sempl ice, sul la r ichiesta del  Comune di  Bar i ,  
potevamo intenderc i  veramente in c inque minut i .  Perché bastava appro fondire le 
tematiche, così come poi  ha fat to successivamente i l  Di ret tore  insieme a Lomoro 
pr ima, e poi  successivamente i l  presidente Morett i  dopo, per esempio, dico una 
per tut te,  perché non vogl io stare a fare polemiche anche su Santo Spir i to,  
sul l 'opportuni tà del l ' indicazione di  largo Renna, per capire che non si  poteva 
bloccare un' intera c i t tà per fare i  mercat in i  a largo Renna. Diversa è stata 
questa valutazione,  che è stata fat ta successivamente, è questa valutazione in 
maniera veramente concreta,  s i  è visto che era forse più opportuno,  chiudere a l  
t raf f ico quel la strada,  e non come iniz ia lmente era stato detto,  di  lasciare una 
corsia preferenziale per le auto e gl i  autobus, e di  addivenire in Corso Vi t tor io 
Veneto a una chiusura parzia le,  per poter ef fet tuare i  mercat in i  in una maniera 
più organica. Perché più organica? Perché se fosse r imasto sol tanto i l  concet to 
di  largo Renna, è probabi le che i  3 -  4 -  5 -  6 -  10 postazioni ,  erano sicuramente 
a diminut io per quanto r iguarda un'opportuni tà che si  doveva dare a Palese.  I l  
concetto fondamentale,  da dove parte la mia consid erazione. La mia 
considerazione parte da un fat to essenziale,  noi  dobbiamo avere la capaci tà 
certe vol te,  d i  capire e di  comprendere che cosa fanno al le al t re part i .  Caro 
presidente Morett i ,  i l  problema è questo,  chiunque è andato a vedere i l  
mercat ino ad al t re part i . . .  I l  mercat ino è un problema anche tur ist ico, se mi  
consent i te,  non è sol tanto un fat to solo commerciale.  I l  20, 21 e 22, io starò a 
Verona e andrò come ogni anno, ai  mercat in i  d i  Verona. I  mercat in i  d i  Verona si  
fanno sol tanto in una parte de l la c i t tà,  che non è necessariamente.. .  E ora 
r i torno, perché c 'è un al t ro di fet to secondo me.. .  E non nel la parte commerciale 



del la c i t tà,  ma hanno invece inser i to i  mercat in i  dappertut to,  in un luogo dove la 
chiusura al  t raf f ico c 'è già,  dove non ci  sono  problemi per la c i rcolazione e per 
gl i  eserciz i  commercial i ,  perché comunque devono lavorare in quel  per iodo, e 
dove effet t ivamente se arr iva i l  tur is ta,  può raggiungere faci lmente i l  mercat ino.  
Quindi ,  i l  mercat ino viene visto come polo at trat t ivo,  non g ià come polo 
esclusivamente di  t ipo commerciale.   Tanto, che vi  facc io un esempio banale,  
quando apre al le 10.00 di  matt ina l ì ,  a l le 10.00 di  matt ina c i  sono le bancarel le. . .  
Quel le fat te ben,  le casupole fat te in legno,  che aprono con le sals icce di  pr ima  
matt ina! Con i  wurstel . . .  Si  sente i l  profumo.. .  Nel  senso che.. .  (****)  Nel  nord 
sono abi tuat i  a far lo!  Per di re,  c iò che noi  andremo a vietare! Perché ho visto 
che probabi lmente noi  andremo a vietare. . .  Anche la possibi l i tà,  la  dove ci  sarà,  
di  esporre,  di  vendere, perché i  mercat in i  sono essenzialmente un fat to  
commerciale. . .   Di  vendere mercanzia al imentare.. .  Invece l ì ,  d iventa una festa!  
La gente va per vedere la festa!  La gente va per vedere un fat to che non è 
solamente commerciale ma è anche tur is t ico.  Al lora,  cosa vogl io dire con 
questo, è molto sempl ice, guardate,  la proposta che fec i  a l la Commissione, s i  
basava essenzialmente su questo concetto,  chiusura al  t raf f ico di  Santo Spir i to 
in Corso Garibaldi ,  chiusura al  t raf f ico di  Palese e di  v ia Vi t t or io Veneto. Se noi  
nel  per iodo Natal iz io facciamo queste chiusure al  t raf f ico,  c 'è una possib i l i tà ,  
non ci  nascondiamo, c 'è una possibi l i tà che gl i  eserciz i  commercial i  che stanno 
in Corso Garibaldi  e in via Vi t tor io Veneto,  possano avere, dic iamo una deb acle 
da questo punto di  v ista.  La necessi tà di  approfondire in quel la pr ima r iunione 
del  10 ot tobre, era propr io questa, c ioè quel la di  vedere quale poteva essere 
un'opportuni tà di  svi luppo commerciale da una parte,  e tur ist ico dal l 'a l t ro,  nel  
nostro terr i tor io.  Ecco perché, la proposta che fu fat ta al la r iunione successiva,  
che è quel la del  23 ot tobre,  quindi  a distanza di  pochiss imi giorni ,  fu quel la di  
inser i re anche un concetto fondamentale,  che è quel lo che noi  avevamo questa 
piazza Capitano che è i l  punto.. .  Voi  sapete che Palese e Santo Spir i to,  sono 
divise da una strada, che parte da via Ti to lo,  v ia Capitano,  e sale su f ino a 
piazza Capitano. Da sempre è stata la strada che ha uni to,  è diviso i  due borghi  
dic iamo, ant ichi .  Quindi ,  p iazza Capitano è v eramente i l  fu lcro,  i l  cuore pulsante 
di  tut te e due le comunità,  non solo,  ma ci  sono del le cose, per quanto r iguarda 
la mia considerazione, sono assolutamente favorevole.  Non c 'è i l  b locco 
assoluto del  t raf f ico,  c 'è possibi l i tà d i  parcheggio,  perché poi ,  vogl io vedere 
dove andranno a parcheggiare le macchine, di  chi  vuol  venire a vedere i  
mercat in i !  Invece,  intorno al la piazza e sul  v ia lone,  dove si  fa i l  mercato a 
Palese, che è grandissimo, porta f ino al la scuola,  f ino a carpe diem.. .  Ci  sono 
parcheggi  enormi!  I l  terzo punto, che ovviamente mi ha fat to r i f let tere in maniera 
posi t iva per piazza Capi tano,  è ovvio,  è quel la del  bagno! I l  bagno pubbl ico c 'è,  
è nuovo, e chiaramente può essere aperto in quel la c i rcostanza.  Nel  momento in 
cui ,  oggi  noi  andiamo a  dare l 'autor izzazione a fare g l i  a l t r i  due piazze, gl i  a l t r i  
due mercat in i ,  dobbiamo comunque consent i re al la gente che viene a vedere i  
mercat in i ,  d i  usufruire di  un bagno pubbl ico.  E poi ,  ovviamente c 'è anche 
un'al t ra cosa che è fondamentale,  st iamo fac endo una polemica sul la piazza San 
Francesco a Santo Spir i to,  ma perché non in iz iamo ad apprezzare invece, c iò 
che l 'Amministrazione, tut to sommato ha fat to.  E che cosa ha fat to 
l 'Amminist razione Comunale? Quel la di  mettere a posto piazza Capi tano! Diamo 
quel lo che è un f iore al l 'occhiel lo di  questa c i t tadinanza,  diamo la possibi l i tà d i  
emergere,  di  far emergere le cose buone che tut to sommato sono state fat te!  
Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Consigl iere,  ma piazza Capitano è prevista!  
Non capisco i l  problema!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Consigl iere,  faccia terminare!  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  La stor ia  la forse non la sta i  
seguendo bene! Io ho det to che forse era ut i le nel la r iunione precedente 
approfondire. . .  Che forse era più  ut i le  già nel la pr ima r iunione, con calma, se 
fossimo stat i  present i  tut t i  e c inque,  esaminare in maniera v ir tuosa, la possibi l i tà  



di fare un solo mercat ino e uno solo a piazza Capitano, e lasciar perdere tut te le 
al t re cose, che c i  comporteranno,  guardat e, ve lo dico, c i  comporteranno dei  
problemi.  La seconda cosa,  io sment isco categoricamente, che la 595, è una 
del ibera di  g iunta,  come ha detto i l  presidente Romano, che individua i  due 
mercat in i .  Perché la 595, del ibera di  g iunta,  non esiste!  Ed è la pr i ma cosa. La 
seconda cosa, quando hanno fat to la del ibera di  g iunta,  mai,  ma dico mai ,  s i  
sono espressi  in favore del la al ta densi tà commerciale.  Mai l 'Amministrazione 
Comunale ha par lato di  a l ta densi tà commerciale.  Invece, l 'a l ta densi tà 
commerciale,  at tenzione, fa r i fer imento a un'al t ra cosa, fa r i fer imento a l le 
luminar ie art ist iche,  che la Commissione ha individuato, poi  non saprei  come 
andata a f in i re la cosa!. . .  Agl i  spettacol i . . .  Tre spettacol i ,  che durante i l  per iodo 
natal iz io dovevano essere real izzat i  a Palese,  Santo Spir i to,  Cat ino, Enzi teto,  
Macchie,  ecc..  E al le instal laz ioni  art is t iche, quindi  la Commissione, sul  concet to 
del l 'a l ta densi tà commerciale s i  erano abbondantemente espressa nel la r iunione 
precedente, nel la quale aveva individuato le s trade e le p iazze, per le luminar ie 
art ist iche,  per gl i  spettacol i  Natal iz i  e per instal lazioni  art is t iche. La fase 
sper imentale. . .  Giustamente,  ha detto i l  presidente Romano: s iamo in una fase 
sper imentale.  A mio avviso,  s i  comincia un pochet t ino da un co ncetto più 
piccolo,  p iù r istret to. . .  Ecco perché dicevo, se vogl iamo fare un'esplosione, per 
dire che s iamo bravi ,  facciamo tre piazze, al lora è giusto che la Commissione.. .  
Scusate,  per arr ivare ad alcune determinazioni ,  ha fat to 11 r iunioni  di  
Commissione ai  mercat i ,  per raggiungere un r isul tato che forse è i l  r isul tato del  
nul la.  I l  r isul tato del  nul la,  perché se andiamo a vedere i  verbal i ,  io mi sono 
preso la br iga, caro presidente Morett i ,  d i  andarmi a leggere tut t i  i  verbal i !  Non 
l 'ho t rovato un verba le uguale a quel lo precedente!  Ho detto,  che per arr ivare a 
una conclusione di  questa stor ia dei  mercat in i ,  sono state fat te 11 r iunioni  d i  
Commissione. Sarebbe bastato invece di  11,  la pr ima! Quel la del  15 ot tobre, 
fosse stata,  dic iamo così. . .  Innanzi tut to non valutata in termini . . .  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Mi r isul ta che le i  non è stato sempre 
assente al le 11 sedute!  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Al la pr ima si !  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Al la pr ima? E guarda caso propr io 
al la pr ima!  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  . . .Siamo sfortunat i !  Ma anche a 
qualche al t ra!  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  E '  casuale!  però. . .  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Non è casuale!  Perché mi e stato 
r i fer i to,  s iccome io non c 'ero,  mi è stato r i fer i to che è stato portato un 
provvedimento d'urgenza! Siccome io r i tengo che al la f ine ho dimostrato 
scient i f icamente, che l 'urgenza non c 'era. . .  (****)  Me l 'hanno detto. . .  (****)  
Bisognava del iberare subi to,  perché a Bar i  volevano sapere, ecc. .   
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Dagl i  at t i  uf f ic ia l i  non r isul ta 
nessuna urgenza!Dagl i  at t i  uf f ic ia l i .  Noi  c i  at teniamo agl i  at t i  uf f ic ia l i . . .  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  E qual i  sono gl i  at t i  u f f ic ia l i?  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  . . .Quindi ,  g l i  at t i  uf f ic ia l i  sono quel l i  
d i  del ibera e quant 'a l t ro,  e anche di  verbale di  Commissione. . .  Non r isul ta 
nessuna urgenza!  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  E'  g iusto quel lo che dic i ,  però, se non 
c 'è l 'urgenza, perché la let tera al l 'assessore Palone è stata fat ta dal  Presidente 
del la Commissione e non dal  Presidente del  Municipio?  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  L 'assessore aveva chiesto a me, 
così come hanno fat to gl i  a l t r i  President i ,  pres ent i  anche i l  consigl iere Cavone, 
al la Commissione consi l iare. . .  Perché noi  fummo convocat i ,  noi  President i  dei  
Municipi ,  a dare spiegazioni  con l 'assessore e al t r i  consigl ier i ,  sul l 'andamento e 
come si  era proceduto.. .   Quel la polemica su Bari ,  era più su l  centro di  Bar i  e 
non su gl i  a l t r i  Munic ipi .  Tutt i  i  President i  d issero, che loro avevano indicato. . .  



Perché l 'assessore c i  d isse che i  President i  indicassero la locat ion. Io ho fat to 
un passo ol t re,  mi  sono avvalso del la competenza del la Commissione Spor t  e 
Cultura,  per l ' individuazione. . .  Ed io ho condiviso, s ia ben chiaro, perché non mi  
dissocio da quel lo che la Commissione giustamente,  è ot t imamente ha fat to.  Io 
ho condiv iso del la scel ta del la Commissione, potevo non r ichiede l ' intervento 
del la Commiss ione, per un senso, sono stato abi tuato così,  per un senso di  
democrazia,  mi sono avvalso del la Commissione competente, sempl icemente.  
Potevo anche fare un atto d ' imperio e quindi  inviare del l ' indicazione. . .   
Consigl iere,  s iccome lei  d iment ica,  anche nel la  polemica a questo punto. . .   C'è 
la polemica.. .  Sicuramente.. .  Se tra le locat ion non ci  fosse stata la quest ione di  
Corso Garibaldi ,  penso che la polemica sicuramente non ci  sarebbe stata.  Lei  
s icuramente.. .  Questa è una quest ione.. .  Problemi di  t raf f ico,  in  passato, le i  non 
l i  ha mai sol levat i !  Guarda caso, l i  s ta sol levando adesso i  problemi del  t raf f ico a 
Santo Spir i to,  su Corso Gar ibaldi !  Se fosse successo quel lo che è successo in 
passato, s icuramente non ci  sarebbero state polemiche. . .  (****)  Andiamo ol t re!  
Siccome in più occasioni  mi sono affannato a r ipetere, sovrano è i l  Consigl io,  e 
anche le indicazioni  del le locat ion, i l  Consigl io è sovrano per cambiar le!  E su 
questo non ci  sono dubbi!  L ' indicazione non va a inf ic iare nul la!  Quindi  noi  oggi ,  
s iamo anche nel le condiz ioni  d i  cambiare! Quindi ,  d i  i r regolare non è stato fat to 
nul la!    
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  E '  un problema di  metodo! Non 
c 'entra nul la con la regolar i tà o la i r regolar i tà.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  L 'ha sol levata con la sua miss iva. . .  
Poi  c 'è lo andiamo a leggere la missiva che ci  ha inviato!  
Parla Di  Siena (Decaro Sindaco) :  Consigl iere,  sono vent i  minut i  che sta 
par lando!  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Abbiamo fat to tanto per venire in 
Consigl io,  e adesso mi  togl i  la parola? Togl imi la parola!  (****)  Votatevela!  (****)  
. . .Quel lo che volevo dire e che in tut te le r iunioni  di  Commissione, e qui  c 'è i l  
Presidente, io non ho mai par lato di  Corso Garibaldi !  Ma propr io mai!  L 'unico 
appigl io su cui  ho con testato la scel ta,  era largo Renna e non via Vi t tor io 
Veneto.  Tant 'è,  che se andiamo a vedere quel lo che è stato scr i t to al l 'assessore 
Palone, è esattamente.. .  Che poi  è stato inser i to nel la del ibera del  30 ot tobre a l  
Comune di  Bar i ,  è esattamente di f feren te da quel lo che poi  noi  stasera andremo 
a votare.  Questo s igni f ica che cosa? Che bastava aspettare un po'  d i  p iù,  
approfondire un po'  d i  p iù l 'argomento.. .    
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  . . .Che i l  Consigl io è sovrano!  Quindi  
la Commissione si  è ravveduta, ha precisato,  e i l  Consigl io poi  è sovrano! Non 
c 'è nul la d i  strano Consigl iere.  
Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Di  st rano non c 'è niente, sol tanto che 
se avessimo avuto l 'opportuni tà,  d i  poter tut t i  quant i  d i  approfondire in maniera 
serena l 'argomento, non di  andare ol t re con del le az ioni ,  che secondo me, 
potevano essere benissimo fermate,  e s icuramente non staremmo a questo 
punto. L 'u l t ima cosa, e chiudo come considerazioni ,  se è vero come è vero che 
l ' i l luminazione ar t ist ica,  come g l i  spettacol i  che verranno dat i  su questo posto,  
Palese, Santo Spir i to,  Cat ino, Enzi teto,  ecc. ,  I l  Comune di  Bar i  spenderà 
200.000 euro,  noto dal la del iberazione, che per quanto r iguarda i  mercat in i  d i  
Natale,  non verrà spesa una l i ra.  Come a di re,  io ho q uesta bel l iss ima idea.. .  
Vedete voi  come fare! Arrangiatevi !  E'  chiaro che non è che può funzionare 
sempre così!  Non può funzionare così,  perché nel  momento in cui ,  è ovvio voi  
d i te,  voi  intendo i l  Comune, non i l  Munic ipio,  voi  d i te,  abbiamo questa bel l iss ima 
idea, fate quel lo che volete!  Al lora l ' idea la potevamo avere noi  e farc i  un 'al t ra 
manifestazione diversa, per quanto r iguarda i l  Natale,  non questo fat to dei  
Mercat in i .  Al lora una possib i l i tà deve esser data, che ci  d iano la corrente 
elet t r ica,  che ci  s iano i  bagni  chimici ,  che ci  d iano la possibi l i tà di  avere, cosa 
dire,  le capannine tut te ugual i ,  che costano solo 50.00 euro l 'una!  Per d ire,  non 



è un grande sforzo!  O che ci  potessero dare la possibi l i tà di  a l t r i  intervent i  in  
favore dei  commerciant i ,  che chiaramente devono venire a vendere le loro 
mercanzie,  secondo me, sarebbe stato mol to più opportuno. La conclusione qual  
è? Secondo i l  mio punto di  v is ta,  un solo mercat ino era suff ic iente ed è 
suff ic iente,  individuato in piazza Capi tano.  Era una pro posta, s icuramente s iamo 
sol i ,  in netta minoranza, s icuramente la proposta verrà bocciata,  però sono 
contento che r ispet to al la proposta in iz ia le,  sono mol to contento, perché ho vis to 
la proposta di  del iberazione, che r ispet to al la proposta in iz ia le del  15  ot tobre,  
ora s i  andrà a votare qualcosa di  estremamente diverso, d i f ferente da quel lo che 
è stato fat to al l ' in iz io del la pr ima Commissione.  Questo per dire che forse la 
f ret ta,  poteva essere for iera di  a l t re cose. Grazie.   
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere De Matteo.  Ci  
sono al t r i  Intervent i? Prego consigl iere Ranier i . Ho lamentato,  s in dal  pr imo 
consigl io Municipale e sono costret to oggi  a far lo in maniera forzosa, l 'assenza 
totale di  programmazione. I l  Presidente a distanza di  m esi ,  non ci  ha raccontato 
qual  è i l  suo programma pol i t ico.  Questo in che cosa si  t raduce? Si  t raduce 
anche in un'at t iv i tà del la Commissione Sport  e Cultura a cui  è stato af f idato 
qualcosa di  molto bel lo,  in un'at t iv i tà disordinata,  disorganizzata.  Un'at t i v i tà che 
ci  porta a vedere che cosa? Tre mercat in i ,  sui  qual i  i l  Comune non mette a 
disposiz ione nul la,  ma t i  d ice sol tanto come t i  devi  organizzare.  Poi ,  vedere già 
pubbl icato sul  s i to del  Comune di  Bar i ,  uni tamente del ibere di  g iunta,  gl i  
a l lest iment i  d i  concert i ,  event i ,  spettacol i ,  in  piazza Magrini ,  ancora in Corso 
Garibaldi  a Santo Spir i to,  poi ,  zona Cat ino nei  pressi  del la chiesa San Nicola.  
 Non sappiamo nul la di  tut t i  quest i  spettacol i ,  sappiamo solo che abbiamo un 
terr i tor io esteso, che avete dato  come pr ior i tà la concentrazione commerciale. . .  
Io onestamente (****)  . . .L ' intensi tà commerciale,  io su Corso Garibaldi  a Santo 
Spir i to,  non la vedo! Anzi ,  forse c i  sono sol tanto due eserciz i  commercial i . . .  
Questa cosa non la vedo! Avrei  v isto megl io la co l locazione in al t re zone. Non 
posso che essere.. .  Ci  sono zone mol to più intensamente commercial izzate sul  
terr i tor io di  Palese -  Santo Spir i to!  Non posso che condividere quindi ,  
l ' in iz iat iva.. .  Sebbene ci  r imanga sol tanto col loquiale,  del  col lega De Matte o,  di  
individuare, sarebbe stato prefer ib i le individuare ed operare solo su una zona,  
fosse stata questa solo i l  vostro amato Corso Garibaldi  a Santo Spir i to,  fosse 
stata piazza del  Capitano, fosse stata chiaramente largo Renna, dove 
concentrare tut te le a t t iv i tà del  Comune, perché sarebbe stato molto p iù 
sempl ice fare una programmazione, s f rut tare quel lo che ci  da i l  Comune. Non 
mettere le luminar ie a Macchie,  le luminar ie in un pezzett ino di  v ia Vi t tor io 
Veneto, un pezzett ino di  luminar ia l ì ,  qualcos'al t r o là. . .   Al lora,  una 
programmazione, una concretezza avrebbe visto. . .  Scusa Comune! Che cosa ci  
of f r i? Te l i  col lochiamo qui  i  mercat in i? Ma siete veramente s icur i  che ci  saranno 
gl i  operator i  commercial i  in grado di  r iempire i  mercat in i? Io sono certament e 
contento di  largo Renna, è la mia zona di  residenza,  io sono fel ic issimo, però 
temo che largo Renna sarà un f lop! Non tanto per la c i rcolazione, perché per la 
c i rcolazione sono convento che andrà bene,  ma non ci  sono i  parcheggi!  Non ci  
saranno operator i !  Corso Gar ibaldi  funzionava già da se, perché ci  sono da anni  
le sagre. . .  (****)  Non c 'è nul la!  Ora i l  mio non lo prendete come un attacco 
del l 'opposiz ione,  perché qui  r ipeto,  s iamo dieci  persone, è suff ic iente un gruppo 
su internet per mettersi  d 'accordo , è suff ic iente una telefonata, è suff ic iente da 
una stanza al l 'a l t ra,  quando facciamo commissioni  per confrontarci ,  noi  lo  
facciamo volent ier i !  Pr ima eravamo in r iunione, vi  potevate fermare! Avete 
prefer i to scendere in consigl io,  per quale mot ivo? Le por te erano aperte!  Noi  
abbiamo sempre porte aperte!  Vi  s iete raccol t i ,  avete studiato,  avete fat to 15 
commissioni  per decidere cosa? Una luminar ia a Macchie,  mezza luminar ia a 
Cat ino, uno spet tacol ino nel la viuzza. . .  Ma qui ,  non è che abi t iamo a New York!  
Questo è i l  p iù piccolo dei  Municipi !  Scegl iete una zona e operate su quel la!  
Probabi lmente facciamo una migl ior f igura!  Se volete dare tanto poco a tut t i ,  non 



r imarrà nul la per nessuno!  Faremo sol tanto una patet ica f igura. Ripeto,  non mi  
prendete come l 'opposiz ione,  perché l 'opposiz ione non la sto ancora facendo! I  
miei  sono sugger iment i ,  perché dal  Comune di  Bar i  non arr iva nul la!  I  fondi  per 
Sport  e Cultura,  sapete che non ci  sono più!   Ci  sono quatt ro spicciol i  per i l  
wel fare,  e l i  dobbiamo ut i l izzare so l tanto per i  meno abbient i ,  vanno da sol i ,  non 
abbiamo fondi .  Quando i l  Comune di  Bar i  s i  decide a dare qualcosa al  Municip io,  
non va sprecata, va ut i l izzata con intel l igenza. Siamo dieci  persone,  le cose si  
r iescono a fare ut i l izzando l ' intel l igenza di  tu t t i .  E'  molto sempl ice.. .  E'  inut i le  
che i l  consigl iere Di Siena faccia lo scienziato,  perché quel lo che è stato 
organizzato è uno scempio d i  denaro pubbl ico! Piazza magrini ,  Corso Garibaldi ,  
zona Cat ino, t re zone, non sappiamo quale programmazione sia sta ta data per 
queste at t iv i tà!  Non avete indicato qual i  spettacol i  e dove l i  vorreste.  Non c 'è 
neanche un minimo di  correlazione con le r ichieste dei  commerciant i ,  che 
chiedono del le chiusure!  Perché se voi  rappresentate i  commerciant i ,  avete i  
col legamenti ,  dovreste anche sapere che i  commerciant i  d i  v ia Gino Priolo,  è 
stato anche r i fer i to dal  sottoscr i t to,  vogl iono le chiusure di  due domeniche in 
questo trat to d i  st rada che è i l  p iù intensamente commerciale di  Palese. Chiedo 
scusa, ma su Corso Garibaldi  che cosa c 'è? Una gioie l ler ia!  (****)  Vi  prego,  per 
quanto r iguarda i l  futuro,  s iate un att imo più col laborat iv i !  Siate un po'  p iù 
opportuni  nel le scel te!  Io non posso essere che d'accordo con i l  consigl iere De 
Matteo, chiedendo una sospensione, af f inché venga individuata per i  mercat in i ,  
solo un'area. Scegl ietela!  E vengano r imodulate le scel te,  per gl i  spettacol i  e le 
luminar ie,  solo su quel l 'area! Perché un merc at ino, dove i l  commerciante deve 
spendere,  per fars i  la casupola di  legno, i l  gazebo.. .  E non c 'è i l luminazione,  
non c 'è un'at t iv i tà del  Comune, non c 'è nul la!  Bah! Mi s tr ingo e devo sperare.  
Quindi  chiederò una sospensione dei  lavor i ,  af f inché venga event ualmente 
presentato un emendamento, e ne r imanga sola una di  zona. Grazie.    
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere Ranier i ,  faremo 
tesoro del le sue indicazioni  e stanotte e faremo buon uso.  Prego consigl iere Di  
Siena.  
Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Allora,  io  ho preso qualche appunto perché. . .  
Mi dispiace che non ci  s ia nessuno oggi ,  . . .Perché io capisco la bis  polemica del  
consigl iere De Matteo e anche del  consigl iere Ranier i ,  però facciamo un piccolo 
excursus.  I l  consig l iere De Ma tteo dice: io vado a Verona, l ì  fanno un unico 
mercato in una zona centra le,  e sarebbe stato auspicabi le che Commissione 
sport  e cul tura,  avesse adot tato un discorso del  genere. Pr ima di  tut to,  volevo 
r icordare a me stesso, che i l  consig l iere De Matteo pr i ma di  proporre piazza 
Capi tano,  ha proposto Torr icel la e Cat ino per i  mercat in i  Natal iz i . . .  Ed è a 
verbale.  Dopodiché volevo r icordare sempre a me stesso, lo statuto c i  consente 
di  fare le commissioni  quando sono formate da almeno tre membri ,  se i l  
consigl iere De Matteo è assente a me r incresce,  perché i l  suo apporto è sempre 
important issimo, ma se non è presente noi  dobbiamo comunque lavorare. Terzo 
punto, tut to quel lo che le i  oggi  ha det to qui ,  condivis ib i le o meno, le i  non lo ha 
mai detto in Commissione,  e sarebbe stato opportuno che le i  lo dicesse in 
Commissione, lo mettesse a verbale,  noi  ne prendevamo atto,  e potevamo 
elaborare un piano al ternat ivo. Lei  ha acconsent i to di  fat to,  d i ret tamente o 
indiret tamente,  al le nostre scel te,  quindi ,  per me le ha im pl ic i tamente aval late.  
Ora, che le i  v iene qua a raccontarci  che tut to questo che abbiamo fat to in 
Commissione, dove le i  era presente, non va bene, a me sembra sempl icemente 
funzionale ad una ster i le e inf rut tuosa polemica.  (****)  Dopodiché,  i l  problema di  
v iabi l i tà d i  Corso Garibaldi ,  come r icordava i l  Presidente, come mai non lo avete 
mai sol levato negl i  anni  passat i? Quando mi r isul ta,  e sono amici  vostr i . . .  E 
organizzano.. .  (****)  l 'ha det to i l  Consigl iere (****)  Dopodiché, volevo r icordare 
al  consigl iere Ranier i ,  che lu i  non si  è mai  af facciato a vedere come lavora la 
Commissione sport  e cul tura,  quindi  def in i r la disorganizzata nel  propr io operato,  
mi  sembra superf ic ia le per non di re al t ro.  Perché se le i  s i  fosse degnato una 



vol ta,  d i  venirc i  a t rovare, anche le nostre porte sono aperte,  nessuno ha mai 
interdetto l 'accesso al la Commissione.. .  Siccome sono uno scienziato,  come 
giustamente ha sottol ineato le i ,  io le r icordo che sarebbe potuto venirc i  a t rovare 
e costatare, come le potranno confermare i  suoi  col leghi ,  De Matteo e 
Cassandra, che noi  lavor iamo alacremente e valut iamo tut to al  megl io.  Poi  
qualcuno mi può venire a dire:  ma là c i  sono problemi d i  v iabi l i tà in largo Renna! 
Ma noi  non siamo dei  tecnic i ,  noi  non siamo la r ipart iz ione traf f ico del  Com une 
di  Bar i ,  noi  d iamo una indicazione, giusta o sbagl iata,  ma comunque frut to d i  
una ponderazione e di  concertazione fra i  consigl ier i .  Se poi  la  r ipart iz ione 
traf f ico,  r i terrà che ci  sono dei  problemi d i  v iabi l i tà,  accogl ieremo quest i  r i l ievi ,  
faremo tesoro per la vol ta successiva, e la vol ta successiva diventeremo 
ingegneri  del la v iabi l i tà ,  per poter  capire megl io come predisporre i l  tu t to.  
Concludo dicendo, che a me sembra paradossale cont inuare a r ipetere: avremmo 
dovuto fare un unico mercat ino a Pales e. Io capisco che la stragrande 
maggioranza degl i  e let t i  d i  questo consigl io,  abbia un bacino di  vot i  non 
indi f ferente su Palese, ma siccome esistono anche del le a l t re real tà terr i tor ia l i ,  
che probabi lmente a causa del  palese centr ismo di  questa Circoscr iz ione,  negl i  
anni ,  ha d iment icato. . .  Al lora io,  s inceramente. . .  (****)  Ho detto una bugia? Non 
mi sembra Consigl iere.  Quindi  vogl io dire. . .  Questa sede ne è l 'esempio!  . . .Le 
scel te che furono fat te in passato.. .  Non vogl io s tar le a s indacare, però, venirc i  
a raccontare che bisogna fare un unico mercat ino a Palese, a me sembra di  una 
mancanza di  r ispet to per tut t i  g l i  a l t r i  terr i tor i . . .  Incredibi le!  Tanto è vero che.. .  
Poi  mi sembra assurdo, perché le i  stesso in Commissione,  ha r ibadi to la 
necessi tà di  fare i  mercat in i  in per i fer ia,  proponendo Cat ino! Al lora cosa è 
successo? Ha avuto l ' i l luminazione sul la v ia di  Damasco? Oppure, credo che sia 
un polemica  inut i le.  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere Di Siena. 
In iz iamo con le repl iche. Prego consig l iere Romano.  
Parla Romano (P.D.) :  Volevo chiedere al  consigl iere Ranier i ,  se non è su Corso 
Garibaldi  d i  Santo Spir i to i l  merca t ino.. .  St iamo el iminando i l  lungomare, st iamo 
el iminando quel lo accanto a l  "qui  s i  gode". . .Uno spettacolo,  una proiezione del  
genere, dove la ubicherest i  a Santo Spir i to? (****)  A piazza San Francesco? 
Così come st iamo adesso? (****)  provocator iamente! Lasciamo stare piazza San 
Francesco.. .  Ri tengo opportuno, secondo me, insieme al la nostra Commissione,  
stava anche i l  consigl iere De Matteo,  secondo me, è l 'unica strada,  Corso 
Garibaldi ,  dove possiamo fare un mercat ino dove è raggiungibi le da tut t i ,  anche 
per i  s ignor i  del  comitato sagre, se loro vogl iono, possono essere promotor i  d i  
quel  mercat ino. . .  E solo che i l  mercat ino quest 'anno è d iscipl inato,  è 
regolamentato dal  Comune. Loro possono comunque entrare a fare parte di  
questo mercat ino.. .  (****)  Sto dicendo come promotore! (****)  E questa la 
mett iamo da parte.  Però,  s iccome noi  st iamo vivendo un momento di f f ic i le,  
anche a l ivel lo commerciale,  voi  lo  sapete tut t i . . .  Secondo i l  mio punto di  v ista ,  
noi  abbiamo poca gente su Santo Spir i to,  e s iccome par l iamo  del  centro,  di  
f ronte al la chiesa,  dove comunque, non è che non è ad al ta densi tà 
commerciale,  oppure lo dice,  non lo dice.. .  Dove è l 'unico posto che comunque 
possiamo arr ivare pure a piedi . . .  I  bambini ,  g l i  anziani . . .  E '  Corso Garibaldi !  Poi  
non saprei ,  sul  lungomare fa f reddo,  al t r i  post i  non c 'è ne sono! Noi abbiamo 
r i tenuto opportuno di  far lo l ì .  Poi ,  s iccome c 'è i l  d iscorso di  tanta gente,  anche 
di  Santo Spir i to,  che ha già fat to. . .  Possono essere promotor i ,  possono mettersi  
a l l ' interno dei  mercat in i . . .  Non è un problema! E'  d iscipl inato!  Non è come gl i  
a l t r i  anni ,  dove non c 'era nessuno e s i  mettevano due bancarel le così!  Era 
car ino.. .  Ma quest 'anno è discipl inato e regolamentato. . .  Secondo i l  mio punto d i  
v ista,  loro possono inser i rs i  se lo vogl iono , nessuno dirà nul la,  anzi  arr icchiamo, 
abbel l iamo e st iamo più vic in i  a l la gente. Penso che questo s ia l 'unico mot ivo d i  
Corso Garibaldi ,  a l  d i  là di  tut to.  Io concludo, perché forse.. .  Prendiamola sola 
questa cosa, come hai  detto tu pr ima.. .  Come opportu ni tà,  cerchiamo in fase 



sperimentale,  se noi  invece cerchiamo di  far la andare e cosi  com'e, perché 
l 'abbiamo valutata bene! E le undic i  commissioni  fat te su questo, caro Paolo 
Ranier i ,  non è un problema, qua si  t rat ta che tu hai  un terr i tor io,  dove devi  
andare ad ubicare al t re cose e i  conf l i t t i  sono tant i ,  c 'è chi  vuole e chi  non 
vuole.  Quindi ,  devi  stare molto at tento,  abbiamo par lato con la gente, con i l  
commerciante,  abbiamo fat to i l  sopraluogo.. .  Non è che in  quattro e quattr 'ot to 
t i  mett i  a fare. . .  I  v ic in i . . .  Io sono i l  Consigl iere. . .  I l  Consigl io decide là!  C'è 
voluto un po'  d i  tempo e tu lo sai !  (****)  E va bene!  L 'anno prossimo se questo è 
i l  tuo pensiero, l 'anno prossimo non sbagl ieremo! Però quest 'anno, per me e la 
nostra Commissione, tu lo sai ,  ha deciso così!  E poi ,  adesso i l  consigl io è 
sovrano, penso. . .  Auguriamoci una bel la e buona r iusci ta.  Credo che siamo tut t i  
d 'accordo,  poi  se c i  sono al t re cose non ci  sono problemi.  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere Romano. Prego 
consigl iere Sasanel l i .  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Io volevo dare del le r isposte a Di Siena, a r iguardo di  v ia 
Garibaldi .  Io sono una dei  promotor i  che vuole a tut t i  i  cost i  che quel  t rat to di  v ia 
Garibaldi ,  venga chiuso completamente, pavimentato . . .  (****)  Non ci  sono sold i !  
Al lora,  i l  problema non è quel lo,  i l  problema è largo Renna! Al lora,  io  vogl io che 
si  sospenda questa seduta e vorrei  invi tare i  commerciant i  d i  largo Renna a 
partecipare al la seduta. . .  (****)  Qua ognuno è andato per conto suo ! Io vorrei  
vedere i  commerciant i  che hanno det to sì !  Poi  l 'a l t ra cosa che io vorrei ,  dove 
faranno i  mercat in i ,  c i  fossero le luminar ie!  Non occorre col locar le l ì ,  a Parigi  o 
non so dove! Mett iamole sui  mercat in i  le luminar ie!   
Parla i l  Presidente (Centro  Democratico) :  Grazie consig l iere Sasanel l i .  Prego 
consigl iere De Stasio.  
Parla De Stasio (P.D.) :  I l  mio intervento, dic iamo è r ivol to,  dopo aver sent i to un 
po'  tut t i ,  inerent i  a l la quest ione del  mercat ino.. .  Io devo dire una cosa, che la 
Commissione sport  e cul tura,  comunque ha recepi to anche le r ichieste degl i  a l t r i  
consigl ier i ,  perché nel  loro verbale di  Commissione def in i t ivo,  che poi  è quel lo 
che è venuto in consigl io,  hanno recepi to la possibi l i tà di  ef fet tuare anche i l  
mercat ino su piazza Capi tano. Quindi  questo, vogl io dire,  è anche, per dare 
onore, come diceva i l  consigl iere Ranier i ,  a i  d ieci  consigl ier i .  Al la f ine, io faccio 
la mia considerazione che è la seguente: i  luoghi  non sono important i ,  perché in 
def in i t iva,  chi  decide di  fare i l  mercat ino ha la possibi l i tà  di  scegl iers i  t ra i  t re 
luoghi  stabi l i t i  dal la Commissione che hanno portato in consigl io,  che quindi  
sono largo Renna, via Garibaldi  a Santo Spir i to e Piazza Capi tano. Cioè,  chi  
dovrebbe poi  esporre la merce,  dovrebbe venire qua al  Munic ipio,  fare una 
domanda al  Diret tore e agl i  impiegat i  amministrat iv i  e di re:  io vorrei  esporre la 
mia merce con al t re 10-15 persone, su largo Renna, su piazza del  Capitano,  
ecc..  Quindi  la  scel ta è data al l 'organizzatore dei  mercat i .  Quindi  questa cosa 
al la f ine, t i ra un po'  tut t i .  E'  chiaro, io  per le esperienze passate in quanto ero 
Presidente del la Commissione Affar i  General i ,  nel le scorsa Consigl iatura,  
Amminist razione, io personalmente ho organizzato dei  mercat in i  art ig ianal i ,  s ia 
Natal iz i  e s ia,  d ic iamo, in estate in piazza San Francesco,  dove hanno 
r iscontrato molto successo,  perché c 'erano anche persone che esponevano 
quadri  art is t ic i ,  fat t i  da loro.  Io dopo quel la esper ienza posso dire,  che al la f ine 
i l  mercato lo comanda, dic iamo, chi  lo  organizza, perché,  faccio un esempio,  la 
pr ima domenica che espongono al  largo Renna, la gente non aff lu isce, i  
commerciant i  non r i t rovano un r ientro,  s icuramente la domenica successiva sono 
da sol i  che non ci  vanno e che chiedono lo spostamento in un al t ro s i to.  Per ché 
è chiaro che loro vogl iono.. .  (****)  No! Dico,  è i l  mercato che lo decide! Quindi ,  
io ad esempio, se fossi  stato io a dare un suggerimento, in base al la mia 
esperienza personale,  vogl io dire,  che non hanno avuto al t r i . . .  Che ho 
organizzato io in passato. . .  Piazza Capitano hanno r isposto in maniera 
adeguata.  Ad esempio, ho organizzato anche a Cat ino un mercat ino.. .  E '  andata 
mal iss imo e quel l i  mi hanno detto:  domenica prossima non ci  chiamare se è lo 



stesso posto. E'  un 'esperienza! (****)  E quindi  è chiaro che tu vai  con la pr ima 
esperienza, e vai  a ver i f icare la r isposta dei  commerciant i  e dei  c i t tadini .  Però 
dico, al la f ine i l  consigl io è stato accettato,  i l  suggerimento è stato accet tato,  
piazza Capitano è stata inser i ta,  e s i  da la possibi l i tà a quest i  commerciant i  d i  
poter scegl iere i l  luogo. Grazie.   
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere De Stasio.  Prego 
consigl iere Lomoro.  
Parla Lomoro (P.D.) :  La ver i tà io non volevo par lare,  anche perché.. .  (****)  
Penso che quando si  fanno del le cose, almeno, fat te sul  terr i tor io,  c i  sono 
sempre del le cose che bisogna, forse bisogna correggere o meno, r ispetto a 
questo. Quindi ,  non entrerò tanto nel  meri to del la quest ione dei  mercat in i ,  anche 
perché io quel lo che ho det to in Commissione non lo cambio. Faccio parte del la 
maggioranza in cui  ho votato anche cose che non diger ivo, e ho votato anche 
quel le cose, quindi ,  faccio parte del la maggioranza e r ispetto a questo vedo 
benissimo i l  problema fat to dal la Commissione, vedo benissimo i  luoghi  dove 
sono stat i  individuat i ,  e vedo anche benissimo le sol leci tazioni  che sono state 
fat te,  venute da persone esterne, anche da consigl ier i ,  r ispetto a del le modif iche 
che noi  abbiamo apportato.  Punto. E quindi  non par lo p iù del le commissioni .  La 
cosa che volevo dire,  è che io faccio da parecchi  anni  i l  Consig l iere del  
Municipio o del la ex Circoscr iz ione. . .  A me, non mi ha detto mai nessuno cosa 
devo fare!  Né lo devo insegnare agl i  a l t r i !  Senza fare nomi!  Io posso partecipare 
al le r iunioni ,  e posso non partec ipare al le r iunioni !  Posso partecipare al  
Consigl io,  come posso non venire a l  Consigl io!  Però, una persona che pretende 
quel lo che devono fare gl i  a l t r i ,  pensasse pr ima lui  a quel lo che deve fare 
r ispet to a quel lo.  L ' impegno che fa ognuno di  noi ,  è un impegno più a l ive l lo di  
Consigl ier i  che deve dare conto al le persone del  terr i tor io,  ma non ai  Consigl ier i  
che stanno qua dentro.  Questo deve essere chiaro! Quindi ,  quando un 
Consigl iere partec ipa a una r iunione o non partecipa a una r iunione, se intende 
dare i l  suo apporto,  lo dà, se non intende dare i l  suo ap porto,  non lo dà. Poi ,  
a l la f ine del la legis latura, s icuramente non sarà quel  Consigl iere a dire se quel  
lavoro fat to da quel  Consigl iere è bene o è male, sono sempre i  c i t tadini  che sì  
espr imono sin quel la fat t ispecie.  Concludo, l ' invi to che faccio al  Pre sidente.. .  
Giacché sono state dette tante cose, io sono del l 'avviso di  andare subi to ai  vot i ,  
d i  mettere in votazione la cosa.. .  Quindi ,  a l la f ine s i  conclude qua i l  percorso.  
Grazie.  
Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consig l iere Lomoro. Ci  sono 
al t re repl iche?Mett iamo in votazione la r ichiesta di  sospensione del  Consigl iere 
De Matteo. Chi è favorevole al la sospensione? 4 favorevol i  (De Matteo, Ranier i ,  
Cassandra, Sasanel l i ) .  Chi  è contrar io? 6 contrar i  (Di  Siena,  Lomoro,  Romano, 
De Stasio,  D i  Lauro, Morett i ) .  Astenut i? Nessuno.  Non è concessa la 
sospensione. Ci  sono intervent i  d i  repl ica? Al t r iment i  passiamo al la votazione.  
Chi è favorevole al la approvazione del la del ibera? 6 Favorevol i (Di  Siena,  
Lomoro, Romano, De Stasio,  Di  Lauro, Morett i ) .  Chi  è contrar io? nessuno. Chi s i  
ast iene? 4 astenut i  (De Matteo, Ranier i ,  Cassandra, Sasanel l i ) .  Vot iamo per 
l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? 6 Favorevol i  (Di  Siena, Lomoro,  
Romano, De Stasio,  Di  Lauro, Morett i ) .  Chi  è contrar io? nessuno. Chi s i  ast iene? 
4 astenut i  (De Matteo, Ranier i ,  Cassandra,  Sasanel l i ) .  
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